
ТЫ ВИНОВАТ УЖ ТЕМ, 

ЧТО ХОЧЕТСЯ НАМ СВЕТА
Тот день — накануне майских праздников — ди�

ректору Змиевского межрайонного филиала элек�
трических сетей (МФЭС) ОАО "Орёлоблэнерго"
Валерию Евгеньевичу Жучкину запомнился, надо
думать, надолго. Вернее, утро, начинавшееся не
предвещавшим ничего дурного традиционным со�
вещанием у главы администрации Свердловского
района Н.В. Азарова. Правда, межрайонного энер�
гетика слегка насторожил состав заседателей. По�
мимо самого хозяина, Николая Васильевича, в ка�
бинете были его зам В.Н. Разуваев, директор му�
ниципального унитарного ремонтно�эксплуатаци�
онного предприятия (МУРЭП) Свердловского рай�
она А.В. Трошкин и, как говорится, другие офици�
альные лица. Из них самое, пожалуй, примеча�
тельное — начальник раймилиции.

Что ж, Жучкин бывал на всяких совещаниях,
разное слышал, про шумные разносы знает не по�
наслышке. Но едва глава района стал держать
речь, как в воздухе зарокотал гром и залетали
молнии. Без жеманных реверансов и прочих око�
личностей директора Змиевского межрайфилиа�
ла стали "учить жизни". Дескать, по его, Жучкина,
вине накануне славных майских праздников рай�
центр погрузился во тьму, "отключена электро�
энергия в бане и на других социальных объектах
поселка", что, как утверждал глава района, "вы�
звало крайне негативную реакцию всего населе�
ния". Неужели сиюминутная выгода энергетиков
выше интересов тысяч змиевцев? 

Да, потрясающую политическую незрелость
проявил господин Жучкин. И, дескать, если вы,
любезный Валерий Евгеньевич, не прекратите за�
ниматься злокозненным обесточиванием важных
социальных объектов, — в районе вам ох как туго
заживется...

В общем, крутой получился разбор полетов.
Жучкина — порядочного человека, опытного
энергетика, хорошего организатора дела, отвеча�
ющего за безаварийное энергоснабжение, поми�
мо Свердловского, еще и Малоархангельского,
Глазуновского, а также Покровского районов, раз�

делали, как какого�нибудь гардеробщика из са�
мой нижней строчки штатного расписания адми�
нистрации Змиевки.

Но чем же так провинился Жучкин? Неужели
только тем, что, как, простите, надоедливый бан�
ный лист напоминал змиевским должникам: пла�
тите, платите, платите... Что призывал их соблю�
дать подписанные потребителями в доброволь�
ном порядке договоры о своевременной оплате
отпущенной им электроэнергии? 

КАК СЧАСТЬЕ МНОГИЕ НАХОДЯТ ЛИШЬ

ТЕМ... ЧТО СТРЕЛКИ ПЕРЕВОДЯТ
Нет, такие и им подобные обвинения могут за�

родиться только в голове, которая продолжает
мыслить категориями развитого социализма: все
вокруг мое и бесплатное. Давайте приведем все в
норму, что сделать нетрудно, — достаточно загля�
нуть в пару�тройку документов.

Вот лишь несколько цифр из сводной таблицы,
которую показал нам начальник энергосбыта
"Орёлоблэнерго" Л.В. Царёв. Динамика неутеши�
тельная. Во�первых, долги идут по нарастающей.
Во�вторых, пугающе быстро. Смотрим: задолжен�
ность МУРЭП на 1 января 2005 года — 349,3 тыс.
рублей. Новый год — новые долги. За январь
2005�го начислено 248,9 тыс. рублей, оплачено...
8,6 тысячи. Далее в том же духе: февраль, соот�
ветственно, 262 тыс. рублей против 47,8 тыс.,
март — 252,1 и 87,2 тыс. руб., апрель — 183,3 и
103,1 тыс. рублей.

Итог подобных "рыночных" отношений для
энергетиков неутешительный: на 12 мая задол�
женность МУРЭП составила 699,6 тыс. рублей.
Прибавьте сюда 80,8 тыс. рублей, которые "висят"
на муниципальном бюджете, и получится общая
сумма долга Свердловского района, который не
без успеха пробивается в "миллионеры". 

Теперь что касается наделавших так много шу�
му в поселке отключений. Если у вас что�то регу�
лярно "покупают", а на самом деле берут в долг,
обещают кровь из носу расплатиться и при этом
так же методично, простите, "кидают", вы входите
в положение раз, другой, третий. Но когда вам мо�

рочат голову полгода... Что в такой ситуации ос�
тавалось делать энергетикам? Правильно, вот они
и действовали в полном соответствии с сущест�
вующими законами и правительственными поста�
новлениями.

"Уважаемый Григорий Григорьевич! — обра�
щался к генеральному директору ОАО "Орёлобл�
энерго" 15 марта т.г. уже знакомый нам А.В. Трош�
кин. — Администрация МУРЭП Свердловского
района убедительно просит вас принять график
погашения сложившейся задолженности в сумме
388,3 тыс. руб. за потребленную электроэнергию
в 2005 г. с учетом оплаты текущего потребления".
И далее — четко прописанные сроки погашения:

март — 129,4
тыс. рублей,
апрель —
129,4 тыс.,
май — 129,5
тыс. рублей.

Но... если б
должники еще
так же "убеди�
тельно", креп�

ко держали свое официальное, зарегистрирован�
ное подписями и печатями слово, то не пришлось
бы директору Змиевского МФЭС В.Е. Жучкину со�
чинять ультиматум: "В связи с непогашением за�
долженности в оплате за электроэнергию и невы�
полнением предупреждения уведомляем вас, что
31.03.05 г. вашему предприятию вводится ограни�
чение подачи электроэнергии до уровня аварий�
ной брони. Отключение рубильником. В число от�
ключенных входят..." И далее: "В случае невыпол�
нения заданного ограничения будет проводиться
принудительное ограничение отключением линий
с питающих центров без дополнительного уве�
домления". В документе фигурировала также
очень важная приписка о том, что "вся ответ�
ственность за возможные последствия принуди�
тельного ограничения электроэнергии и частич�
ного отключения возлагается на руководство
предприятия".

Думаете руководство МУРЭП кинулось искать
возможности погасить хотя бы часть долгов? Ки�
нулось... к главе администрации района, чтобы
тот нашел управу на зарвавшихся энергетиков.

Надо сказать, типичная ситуация. Недавно на�
ша газета уже писала о долгой судебной тяжбе
ОАО "Орёлэнерго" с новосильскими недобросо�
вестными потребителями. ОАО "Орёлоблэнерго"
тоже перенесло свои законные требования по по�
гашению долгов в стены областного арбитражно�
го суда. 

Как показывает тревожная практика, энергети�
ки становятся заложниками ложно понятой неко�
торыми руководителями местных органов самоу�
правления рыночной экономики. Но ведь не энер�
гетики принимали жесткие правила рыночной "иг�
ры". Тогда почему они крайние? И почему их есте�
ственным в случае неплатежей манипуляциям с
рубильником тут же придается заостренный соци�
ально�политический характер теми, кто до сих
пор не научился работать в рынке? И, судя по все�
му, не торопится овладевать этой непростой на�
укой.

Николай СОЛОПЕНКО.

26 мая 2005 г.ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА2

ЗАЛЕГОЩЬ

Единогласным решением депутатов
Моховского сельсовета И.Н. Рыжова из�
брана главой Моховской сельской ад�
министрации. Вступление в должность
нового руководителя связано с досроч�
ным прекращением своих полномочий
прежним главой сельской администра�
ции Г.Ф. Кошелевым. 

И.Н. Рыжова заверила депутатов, что
первоочередной задачей, которую она
попытается выполнить, будет решение
проблемы водоснабжения в Моховом.
Большое внимание Ирина Николаевна
намерена уделить благоустройству на�
селённых пунктов.

ЗМИЁВКА

В районном центре на днях отмеча�
лось 50�летие районной детской биб�
лиотеки. Сейчас её услугами пользуют�
ся около 1700 юных читателей. 

В честь юбилея состоялось празд�
ничное мероприятие в районном Доме
культуры. В торжественной обстановке
библиотеке было присвоено имя зем�
лячки — поэтессы Елены Благининой,
чьи произведения для детей широко из�
вестны российскому читателю.

Перед собравшимися выступил де�
путат Государственной Думы Россий�
ской Федерации И.Я. Мосякин. Он под�
черкнул важность приобщения детей к
русской литературе и подарил детской
библиотеке книги на сумму 30 тысяч
рублей.

КОРСАКОВО

Подготовка района к ярмарке инвес�
тиций "Орёл�2005", которая состоится в
Орле 2 — 3 июня, обсуждалась на оче�
редном совещании в райадминистра�
ции. 

Как подчеркнула в своём докладе на�
чальник отдела экономики Т.Е. Есауло�
ва, в областное управление сельского
хозяйства и продовольствия и в управ�
ление по предпринимательству, инвес�
тиционной, инновационной деятельнос�
ти, внешнеэкономическим и межрегио�
нальным связям администрации облас�
ти направлены сведения об инвестици�
онных проектах, предложенных для реа�
лизации в сельхозпредприятиях райо�
на, и об имеющихся производственных
площадях для осуществления данных
проектов.

К примеру, в агрофирме "Декар�Кор�
саково" потенциальным партнёрам бу�
дет предложен проект "Механизирован�
ная очистка зерна", а в ОАО "Власть
труда" — проект "Возрождение мясо�
шерстной породы овец ромни�марш. 

НОВОСИЛЬ

На базе Новосильской средней шко�
лы состоялись методические сборы для
работников сферы образования. Основ�
ная цель мероприятия — обсудить во�
просы подготовки юношей к службе в
армии. 

На мероприятии присутствовали ра�
ботники мобилизационного управления
администрации области, областного уп�
равления общего и профессионального
образования, сотрудники райадминист�
рации, директора школ, военный ко�
миссар района В.В. Зайцев. 

Участники сборов побывали на от�
крытом уроке по основам безопаснос�
ти жизнедеятельности, посетили спор�
тивную площадку школы, где препода�
ватель военного дела профессиональ�
ного училища № 20 В.А. Агашков про�
вёл с ребятами занятия по использо�
ванию средств индивидуальной защи�
ты, сборке и разборке автоматов Ка�
лашникова.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

В районе прошло выездное заседа�
ние областного оперативного штаба по
реализации программы "Славянские
корни". В мероприятии приняли участие
первый заместитель губернатора обла�
сти П.А. Меркулов, главы администра�
ций районов, сотрудники областного
управления архитектуры и градострои�
тельства, представители предприятий�
инвесторов.

Основное заседание проходило в
Становоколодезьском СДК. С докладом
о порядке работы оперативного штаба
выступили П.А. Меркулов и глава адми�
нистрации Орловского района А.И. Авер�
киев. 

Участники заседания осмотрели до�
ма застройщиков в селе Становой Коло�
дезь, в деревнях Грачевке и Становое. 

ХОМУТОВО

19 мая состоялась отчётно�выборная
конференция Новодеревеньковского
районного профсоюза работников куль�
туры. В мероприятии приняли участие
47 представителей первичных профсо�
юзных организаций, начальник район�
ного отдела культуры Л.И. Лысанова,
заместитель председателя обкома
профсоюза Е.М. Куликова, руководите�
ли учреждений культуры. 

На заседании была дана положитель�
ная оценка работе райкома профсоюза.
По итогам конференции его председа�
тель Л.Е. Азарова переизбрана на вто�
рой пятилетний срок и представит рай�
ком на 19�й областной отчётно�выбор�
ной конференции.

В заключение мероприятия Л.И. Лы�
санова и Л.Е. Азарова были награждены
юбилейными медалями "100 лет проф�
союзам России".

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Тридцатого апреля шла обыч�
ная субботняя гонка. Маршрут�
ное такси ПАЗ (государственный
номер АА 707) следовало по мар�
шруту "17 А":  Северный рынок  —
Знаменка.  Набирая скорость под
уклон,  такси подъезжало к же�
лезнодорожным мостам, которые
разделяют Северный и Железно�
дорожный районы города Орла.
Пассажиров было довольно мно�
го: человек двадцать пять.  И
вдруг в салоне автобуса произо�
шел взрыв. Салон затянуло белой
пеленой. Сидящая на переднем
сиденье средних лет женщина,
как и многие пассажиры, в панике
рванулась к выходу.  В это же
мгновение дверь открылась, и
женщину выбросило из машины.
Она ударилась об асфальт пра�
вым боком и височной частью го�
ловы, ее подбросило и по инер�
ции протащило еще несколько
метров.  Автобус проскочил  до�
вольно приличное расстояние и
остановился. Из него выбежали
муж потерпевшей и еще несколь�
ко пассажиров. К счастью, жен�
щина была жива — она лежала на
асфальте и тихо стонала. Из раз�
битой головы текла кровь. Води�
тель не спеша вышел, посмотрел,
как муж тщетно пытается перета�
щить жену с проезжей части до�
роги на обочину, и бросил при�
мерно следующее: сама винова�
та, зачем выскакивала… Порош�
ковый огнетушитель, который по
каким�то причинам взорвался в
салоне, он выбросил. Равнодуш�
но взирали на происходящее и
еще несколько пассажиров�зе�

вак, подошедших, видимо, только
за тем, чтобы поглазеть. Смотре�
ли на эту ужасающую картину, не
пытаясь оказать помощи, и с до�
брый десяток водителей легко�
вых автомобилей, которые оста�

новились только потому, что на их
пути лежал человек.  Насытив�
шись зрелищем, большая часть
пассажиров сразу в несколько
глоток стала кричать водителю
автобуса: "Поехали, мы опазды�
ваем! Ничего с ней не случится,
жива останется!". Толпа кричала и
требовала.  И он поехал! Поехал,

даже не дав аптечку, для того что�
бы муж потерпевшей смог ока�
зать хоть какую�то медицинскую
помощь своей жене.  Мужчина ос�
тался один на один с истекающим
кровью любимым человеком, на

самой оживленной дороге горо�
да. Автомобили объезжали их,
предупредительно сигналя, и не�
слись дальше, будто впереди ле�
жал не человек, а неизвестно как
попавший на проезжую часть по�
сторонний предмет.  От безыс�
ходности мужчина бросился к
двум людям в милицейской фор�

ме, дежурившим недалеко на
трассе. Они дали ему номер теле�
фона и предложили позвонить по
этому номеру.  Видимо, только в
этом и заключается цель много�
часового стояния на автострадах

с о т р у д н и к о в
ГИБДД.  К по�
терпевшей они
даже подходить
не стали — мало
ли что случи�
лось: еще при�
влекут в качест�
ве свидетелей.
Мужчина бро�
сился назад. Так
он метался, не
зная, что ему
делать, более
десяти минут. В
это время мимо
проходила со�
всем еще моло�
дая парочка.
Увидев проис�
ходящее, моло�
дые люди, ни
минуты не заду�
мываясь, бро�
сились к потер�
певшей. Дев�
чушка начала
помогать муж�
чине, не боясь

испачкать свой выходной наряд
кровью, а парень побежал искать
ближайшую аптеку. Женщину
удалось перенести на обочину.
Через несколько минут парень
вернулся с бинтами и йодом. Мо�
лодые люди не оставили потер�
певшую и ее шокированного
произошедшим мужа до тех пор,

пока не приехала машина скорой
помощи. Надо отдать должное, на
этот раз и сотрудники ГИБДД, и
"скорая помощь" прибыли в тече�
ние нескольких минут после вы�
зова. Женщину доставили в боль�
ницу.  Она получила сотрясение
мозга и сильные ушибы. Сейчас
мать троих несовершеннолетних
детей Л. Ремезова проходит ста�
ционарное лечение по месту жи�
тельства в поселке Хотынец. Ее
жизнь вне опасности. Но ни ви�
новник ДТП, ни представители
фирмы частных извозчиков и не
подумали приехать к ней в боль�
ницу и поинтересоваться её со�
стоянием. Водитель  продолжает
возить людей по своему маршру�
ту.  Скорее всего, как и раньше,
вовлеченный в бешеную гонку за
деньгами, он летит в набитом
людьми автобусе  по улицам на�
шего города. А многоголосая тол�
па подгоняет его криками, не ду�
мая о том, что в любой момент
может случиться трагедия и каж�
дый может оказаться выброшен�
ным на обочину жизни и остаться
лежать на оживленной дороге. И
никто не подойдет! Разве что эта
молодая парочка — наши дети,
наше будущее, о котором мы се�
годня говорим больше в отрица�
тельном смысле, чем в положи�
тельном. 

В эту гонку за материальным
обогащением, забыв о сострада�
нии, о высоком предназначении
человека,  кажется, вовлечена уже
вся страна. Мы летим с опусто�
шенными душами, как в одном ог�
ромном автобусе, в неизвест�
ность. 

Куда летишь ты,
Русь? Куда летишь ты,
птица�тройка? Дай от�
вет. Но нет ответа.  

P.S. Мы уже неод�
нократно писали о
том, что многие част�
ные маршрутные такси
в отличие от муници�
пального транспорта

не отвечают требованиям, кото�
рые предъявляются к транспорту,
осуществляющему перевозку лю�
дей. Транспорт выезжает на мар�
шруты без технического осмотра,
в салонах бывает грязно, часто
просто задыхаешься от паров
бензина.  Водители не проходят
медицинского осмотра, работают
на линии по двенадцать — четыр�
надцать часов, грубят и оскор�
бляют пассажиров. К сожалению,
после наших публикаций положе�
ние не изменилось в лучшую сто�
рону. Основной причиной такого
равнодушия со стороны как ра�
ботников ГИБДД, так и власти яв�
ляется то, что частные такси на�
ходятся в руках состоятельных и
влиятельных людей, которым
прибыль нужна любой ценой, да�
же ценой человеческих жизней.
Они и задают тон в этой бешеной
гонке за деньгами. Повлиять на
таких людей сложно. Работники
ГИБДД зачастую знают по номе�
рам, кому принадлежит то или
иное маршрутное такси, а потому
и не связываются с нарушителя�
ми. 

Редакция убедительно просит
откликнуться тех, кто был свиде�
телем ДТП 30 апреля, и позвонить
по телефону 76�48�98. Показания
свидетелей помогут сотрудникам
ГИБДД восстановить истинную
картину произошедшего. Редак�
ция также просит откликнуться
тех молодых людей, которые ока�
зали помощь и содействие потер�
певшей. 

Виктор БАЛАКИН.

Приложение № 1
к постановлению коллегии 

администрации Орловской области 
от 19 мая 2005 года № 82

1. Категории пассажиров, на которых

распространяется этот порядок.

Право на приобретение месячного единого
социального проездного билета имеют все
льготные категории граждан, включенные в
федеральный и региональный регистры, пен�
сионеры по выслуге лет и получающие пенсию
по потере кормильца, одинокие матери, мно�
годетные матери и отцы.

Пенсионерам по возрасту остается преж�
ний порядок реализации льготных проездных
билетов.

2.  Порядок предоставления единых со�

циальных проездных билетов.

Продажа месячного единого социального
проездного билета осуществляется при
предъявлении гражданами соответствующих
документов в местах, определенных органи�
заторами перевозок, которые доводятся до
сведения пассажиров через средства массо�
вой информации.

3. Зоны  и  маршруты,  на  которых дей�

ствуют  единые социальные проездные

билеты.

Единые социальные проездные билеты
действуют на всех пригородных маршрутах в
пределах административного района прожи�
вания и городских маршрутах в городах Ор�
ловской области, а также рейсах дачных мар�
шрутов, утверждаемых органами муниципаль�
ных образований.

4.  Порядок учета проданных билетов.

Организаторы перевозок (ОАО "Орелавто�
транс", органы муниципальной власти) еже�
месячно до 7�го числа следующего месяца на�
правляют в управление финансов и налоговой
политики администрации Орловской области
список лиц, воспользовавшихся едиными со�
циальными проездными билетами за истек�
ший месяц (приложение 2),  акт предоставлен�
ных услуг  (приложение 3).

5. Порядок распределения целевых

средств из федерального бюджета, пред�

назначенных для компенсации.

5.1.   При поступлении целевых средств,
предназначенных для компенсации, на его
счёт, организатор перевозок распределяет их
между перевозчиками согласно реестру
(приложение   4),   составленному   на  основа�
нии   списка   лиц, которые приобрели единые
социальные проездные билеты.

5.2. По истечении квартала организатор пе�
ревозок предоставляет в управление финан�
сов и налоговой  политики     администрации
области  отчет о фактически произведенных
расходах   по   осуществлению   мер   по   обес�
печению   равной доступности транспортных
услуг на территории субъекта Российской Фе�
дерации для отдельных категорий граждан,
оказание мер социальной поддержки которых
относится к ведению Российской Федерации
и субъекта Российской Федерации.

Порядок реализации единых 
социальных проездных билетов 
и распределения средств,
предназначенных для 
компенсации перевозчикам

Апофеоз бездушия 

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Когда сталкиваешься с подобной ситуацией, остается, по классику, лишь широко развести
руками или молча отойти в сторону. Но в том�то и весь фокус, что любая из этих форм крайнего
недоумения ни на йоту не приблизит нас к твердой почве здравого смысла. 
Примеры абсурда? Сто пудов. Теперь, кажется, никто не сомневается в серьезности рыночных
преобразований в нашем государстве. Худо�бедно, но разменяли уже второй десяток лет,
практикуясь в постижении тонкостей рынка. Либерального, государственно�чиновничьего или
другого какого гибрида — не в том суть. Она в том, что каждый товар имеет определенную
стоимость. Не взял за так, не получил, как прежде, по лимитной разнарядке — а купил.
Примитивно говоря, рынок — это огромный магазин: заходи, выбирай что нравится и доставай
кошелек.
Скажете: и ежу понятно. Странно: почему тогда некоторые потребители пусть и специфического
товара — электроэнергии — все еще "догоняют" такие немудреные постулаты?

Змиевский рубильник раздора

Редакция получила ответ директора
МУП ЖРЭУ�3 В.Н. Вороненкова. 
"23�квартирный жилой дом находится
на временном техническом обслужива�
нии ЖЭУ�6 с сентября 2004 г., — гово�
рится в письме. — Лицевые счета от�

крыты на 18 квартир. На остальные до
настоящего времени остаются неот�
крытыми по причинам, зависящим от
квартиросъемщиков. Котельная, об�
служивающая данный дом, находится в
ведении НГЧ, и за время отопительно�

го сезона действительно были срывы в
обеспечении  дома теплом. Из�за вет�
хого состояния оборудования в котель�
ной температура теплоносителя оста�
ется низкой. Руководство НГЧ об этом
было неоднократно информировано.

Пожар, произошедший 1.02.2005 г.,
— результат поджога кв. № 15, вслед�
ствие чего кроме этой квартиры по�
страдали кв. № 14 и 16, а также кори�
дор.    

После пожара силами ЖЭУ�6 были
вынесены остатки сгоревшего пере�
крытия, перегородки в кв. № 16, заме�
нена и обшита рейкой за счет ЖЭУ

входная дверь в кв. № 14. В настоящее
время ведутся работы по замене об�
шивки потолка и ремонту сгоревших
участков стен в тамбуре. В последую�
щем будет выполнен косметический
ремонт кв. № 16".  

Когда этот ответ готовился к печати,
редакция получила ещё один — от пер�
вого заместителя мэра Орла Е.А. Арат�
цева. "В настоящее время, — сообщил
он, — МУП ЖРЭУ�3 приступило к рабо�
там по ремонту подъезда, которые
планируется завершить до конца мая
2005 года".

НАМ ОТВЕЧАЮТ

«Экстремалы поневоле»
Так назывался материал, опубликованный в нашей газете 5 апреля с.г.

Речь шла о бедственном положении жильцов дома № 99 по ул. 1�й Кур�

ской в Орле. Находясь в ведомстве НГЧ (дистанция гражданских соору�

жений Орловско�Курского отделения Московской железной дороги) и

ЖЭУ�6, дом практически оставался бесхозным. Так, после случившегося

зимой пожара своевременно не были приняты меры по ликвидации его

последствий. Уровень температуры в жилых помещениях был ниже до�

пустимой нормы…

(Окончание. Начало на 1�й стр.).
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В нем принимают участие
студенты из разных уголков
страны, лауреаты  региональ�
ных конкурсов. 

Организаторами фестива�
ля выступили федеральное
агентство по образованию,
Общероссийская обществен�
ная организация Российский
Союз молодежи, администра�
ция Пермской области при
поддержке Министерства об�
разования и науки РФ.

Основные цели: сохране�
ние и приумножение нрав�
ственных и культурных дости�
жений студенческой молоде�
жи, совершенствование сис�
темы эстетического воспита�
ния, поддержка студенческо�
го творчества.

Молодые люди "ведут
спор" в нескольких номинаци�
ях: музыкальное, танцеваль�
ное, театральное творчество,
художественное слово, ори�
гинальный жанр, журналисти�
ка и видеопрограммы. 

Яна  ГОРЬ.

"Мучения закончились", — 
с облегчением думала я, приехав
домой после зачисления  в вуз. Но
примерно через  десять дней после
зачисления получаю срочную
телеграмму, где говорится, что если в
срок до  12 часов 18 августа не будет
представлено направление на
обучение, буду отчислена, не успев
стать студенткой… Телеграмма была
получена вечером 17�го… За
несколько часов путем невероятных
усилий, поставив  в поселке всех на
уши, мои родители сумели найти
организацию, которая согласилась
меня "направить на обучение", а
впоследствии и "предоставить
рабочее место"...

За годы учебы эта история  с поступ�
лением как�то подзабылась, пока не
пришла пора всерьез задуматься о по�
лучении диплома. Тогда руководство
факультета собрало студенческую бра�
тию и объявило "пренеприятное извес�
тие": если мы не найдем работодателя,
готового с нами заключить  типовой кон�
тракт  в рамках целевой контрактной
подготовки специалистов  с высшим и
средним профессиональным образова�
нием, то диплома нам не видать как сво�
их ушей. Вместо него нам выдадут
справку о том, что пять лет мы действи�
тельно проходили обучение в вузе. 

"Перспектива" не радовала. На тот мо�
мент я знала, что в родном поселке меня
точно никто не ждет и не горит желанием
"предоставить рабочее место", несмотря
на направление.  Более того, там были бы
просто счастливы, если бы я не вернулась:
в противном случае  пришлось бы уволить
пенсионеров "из�за этой молодой дев�
чонки".

…Нам дали примерно месяц на поис�
ки потенциального работодателя. Тогда
мне повезло немного больше других:
будучи студенткой пятого курса, я рабо�
тала в одной фирме по трудовому дого�
вору. Директор не задумываясь подпи�
сал  со мной типовой контракт (точнее,
это приложение к постановлению Мини�
стерства труда РФ и Государственного
комитета РФ по высшему образованию
от 27 декабря 1995 г. № 73/7).  Однако
заметил, что ни одному из его положе�
ний, кроме принятия на работу (этот
пункт контракта и без того был выпол�
нен), следовать  не намерен.  С моей
стороны возражений не было.

Для многих моих сокурсников тот ме�
сяц был самым жарким за время учебы:
молодые люди обивали пороги органи�
заций и учреждений, обращались к зна�
комым с просьбой подписаться под за�
ветным документом. Кто�то был готов
после получения высшего образования
сразу же пойти мыть полы, кто�то — тор�
говать. Лишь бы контракт был.

Перед   представительной комиссией
по трудоустройству мы отчитались: весь
факультет самостоятельно трудоустро�
ился. Браво! Помню, долго смеялась, ко�
гда в одной из  местных газет прочитала
отчет чиновников, что сто процентов ор�
ловских студентов трудоустроены. Это
блеф. Пока�
зуха. Многие
мои менее
у д а ч л и в ы е
сокурсники с
дипломами о
высшем об�
р а з о в а н и и
так и не на�
шли работу
по специаль�
ности, не�
смотря на
все направ�
ления, заве�
рения и кон�
тракты, и ус�
троились ра�
ботать куда�
то еще  либо
вообще не
работают… 

P. S. Эта история случилась несколь�
ко  лет назад. Смысла обнародовать на�
звание учебного заведения нет: эти
"кошки�мышки" придуманы не декана�
ми факультетов, не ректорами, не об�
ластной администрацией. Это "игра"
федерального уровня, и ведется она по�
всеместно с одной целью: завлечь аби�
туриентов "железными" гарантиями.

…Недавно я встретила знакомую, ко�
торая учится на другом факультете того
же вуза. Девушка всерьез обеспокоена
тем, где она найдет себе  работу после
окончания учебного заведения, но еще
больше… что может остаться без дипло�
ма: знакомых работодателей в чужом го�
роде у нее нет…

Н. ЕРМОЛОВА.

В прошлом году "Радуга" от�
метила 25�летний юбилей (худо�
жественный руководитель —
профессор Николай Иванович
Заикин, балетмейстер — зав. ка�
федрой Ирина Михайловна Фо�
менко). В коллективе задейство�
ваны лучшие студенты хореогра�
фического отделения. Из года в
год состав ансамбля меняется:
на смену пятикурсникам прихо�
дят новички.

Казалось бы, совсем недавно
в ансамбль пришли первокурсни�
цы Екатерина Маркина, Алёна
Снегирёва и Людмила Цыпкина,
но незаметно пролетели пять лет,
им на смену приходят не менее
талантливые студенты.

За те полчаса, что я провела на
кафедре, ожидая девчонок�по�
дружек и их однокурсницу Юлию
Гильгоф — героинь нашего мате�
риала, услышала немало самых
тёплых слов педагогов в адрес
учениц. Отличницы, активистки,
мощный костяк курса, за кото�
рым тянутся и не
отстают остальные
ребята, наконец,
просто красавицы.
И в этом не прихо�
дится сомневать�
ся, лишь только
студентки появля�
ются на пороге ка�
федры. Весёлые,
очаровательные,
изящные и граци�
озные, одним сло�
вом — прекрасные
танцовщицы.

В спортивном
мире Орла фами�
лия Гильгоф проч�
но ассоциируется с
художественной
гимнастикой. Ро�
дители Юли — тре�
неры в детской
юношеской школе
олимпийского ре�
зерва. В пятнад�
цать лет Юля стала
мастером спорта
по художественной
гимнастике. А в
семнадцать решила поступать в
ОГИИК на хореографическое от�
деление: без хорошей хореогра�
фии в художественной гимнасти�
ке не добиться успеха.

— На вступительных экзаме�
нах было очень тяжело, — при�
знаётся Юля, — если классиче�

ским танцем я занималась, то с
народным познакомилась только
в институте.

Начинать приходилось практи�
чески с нуля. Юля много работа�
ла, часто оставалась после заня�
тий. Своим упорством и усидчи�
востью добилась хороших ре�

зультатов, стала получать губер�
наторскую стипендию. Ещё на
первом курсе она самостоятель�
но поставила удивительную по
красоте хореографическую ком�
позицию "Шторм" с гимнастиче�
скими лентами. Оригинальная
постановка до сих пор включает�
ся во все городские концертные
программы. Уже сейчас Юля ра�
ботает тренером по художест�
венной гимнастике. И все её
дальнейшие планы связаны
именно с этой деятельностью.

Гимнастикой в детстве зани�
малась и Катя Маркина, но толь�
ко спортивной. Из�за    постоян�
ных    ушибов    и    травм    мама
забрала дочь из спорта и  решила
отдать    ее  в  хореографический
класс.  Катю   мамино   решение
не   обрадовало — она наотрез
отказалась. Но в ответ последо�
вало предложение, от которого
юная модница устоять просто не
смогла: мама пообещала купить
длинные красивые серёжки.

— Вот так "за серёжки" и тан�
цую, — смеётся Катя.

После окончания Тульского ли�
цея культуры и искусств вчераш�
няя школьница приехала в Орёл и
с лёгкостью поступила в ОГИИК.

Более  того, Катю сра�
зу заметили и пригла�

сили в "Радугу". Здесь
она познакомилась с

омичками Алёной Снеги�
рёвой и Людмилой Цыпки�

ной. Девчонки стали хороши�
ми подругами.

—  Омск  не  так уж  и  близко,
почему вы  выбрали  орловский
вуз?  — спрашиваю студенток.

— А у нас тропинка к вам про�
топтана, — отвечает Алёна. — Мы
не первые, кто оканчивает этот
институт. Здесь учились наши
друзья и преподаватели из дет�
ского хореографического кол�
лектива "Балет". К тому же в Ом�

ске хореографы из ОГИИК вы�
соко ценятся и востребованы.

Сама Алёна твёрдо знала,
что будет танцевать, ещё в
пятилетнем возрасте, когда
впервые увидела на экране
телевизора балерину из
"Лебединого озера". Она
настояла на том, чтобы
мама отвела её в ДК, сама
выбрала, куда будет хо�
дить, и с удовольствием
занималась классически�
ми танцами 10 лет. Алёна
вообще производит впе�
чатление девушки с ха�
рактером. Ей и танцы
нравятся "характер�

ные", и неважно, клас�
сические они или на�

родные.
Люда, в отличие

от подруги, ребён�
ком о танцах не

мечтала. Ей
совсем не хо�
телось стоять
у станка и тя�
нуть носочек,
когда во дворе
происходило
столько всего
интересного.
И ее успехи в
области хо�
реографии —
отчасти заслу�
га ее мамы. 

С а м ы м
сложным оказался для однокурсниц
первый год обучения в чужом го�
роде. Сколько слёз было пролито
по ночам в подушку, когда что�то
не получалось. Но все трудности
преодолимы, если ты занимаешь�
ся любимым делом.

За пять студенческих лет Алё�
на, Катя и Люда вместе с ан�
самблем побывали на фестива�
лях в Греции, Испании, Украине.
Объехали с концертами многие
города России. Выступали на
сцене концертного зала имени
П.И. Чайковского.

Грандиозных планов на буду�
щее девушки пока не строят. Впе�
реди сессия и защита дипломов
со сложными названиями типа:
"Использование музыкально�хо�
реографической драматургии в
профессиональной подготовке
хореографа". А после экзаменов
можно будет рассмотреть заявки
и предложения от коллективов,
благо, в них нет недостатка.

А нам хочется пожелать пре�
красным танцовщицам  красных
дипломов и громких апло�
дисментов.

Ольга ЧАНОВА.
Фото  Сергея МИРОНОВА.

Какой мальчишка не мечтает стать настоящим героем?
Едва научившись ходить, несмышленый карапуз
тянется к игрушечному пистолету. В этот момент он,
наверное, уже представляет себе, как смело сражается
с врагами, встает на защиту слабого и обиженного. И
позже, играя в "войнушку" или побеждая компьютерных
монстров, ребята видят себя героями. Желание
отличиться никуда не уходит с годами… 

Более 160 лет назад в Орле был открыт кадетский корпус
— первое военное образовательное учреждение в городе.
Деньги на его строительство были пожертвованы орловским
помещиком, полковником Михаилом Петровичем Бахтиным.
Узнав о его благородном поступке, российский император
Николай I наградил М.П. Бахтина орденом Святого Владими�
ра, корпусу было присвоено его имя.

Четырехэтажное здание являлось самым крупным и кра�
сивым в городе (его разрушили фашисты в 1943 году).

Несколько лет назад в Военном институте правительствен�
ной связи (ныне Академия федеральной службы охраны Рос�
сийской Федерации) была учреждена премия имени 
М.П. Бахтина "За мужество и благородство". Ею награждаются
военнослужащие, проявившие высшие нравственные качества. 

В прошлом году премии им. М.П. Бахтина был удостоен
старший научный сотрудник научно�исследовательского
центра профессионального отбора и профессионального со�
провождения подполковник Анатолий Косяков, который в
ночь с 13 на 14 октября 2004 года проявил смелость и отвагу
при тушении пожара. Проникнув через окно в горящий дом,
он вынес из него 84�летнюю женщину. Второй герой нашего
времени — курсант Роман Лебедев, находясь в увольнении
(23 ноября), увидел, что хулиганы избивают на улице двух
подростков. Он смело встал на защиту ребят. В ходе задер�
жания хулиганов Роман был тяжело ранен — получил два но�
жевых ранения в спину.

Несмотря на то, что в Орле давно уже нет кадетского кор�
пуса,  традиции воинского благородства продолжают жить. 

Юлия КОРОЛЕВА.

В последние годы Орловский
государственный аграрный
университет активно  ведет работу 
по установлению  международных
контактов.

В 1994 году при вузе по постановле�
нию Правительства РФ был открыт Меж�
дународный центр научно�технического
сотрудничества и подготовки кадров аг�
ропромышленного комплекса. Универ�
ситетом были  заключены  прямые дого�
воры  с зарубежными партнерами:  уни�
верситетом г. Реймса (регион Шампань�
Арденн, Франция), университетами Ан�
хальт и Хоенхайм (Германия), универси�

тетами штатов Колорадо и Техас (США),
высшей школой Франсиско Феррер
(Брюссель, Бельгия), Афинским сельско�
хозяйственным университетом (Греция),
Дронтенским университетом (Нидерлан�
ды). И это далеко не полный перечень
партнеров.

Международные связи осуществляют�
ся по нескольким направлениям: это не
только обмен современными достижени�
ями в сфере  обучения и повышения ка�
чества подготовки специалистов, но и
привлечение материальных, финансо�
вых, информационных ресурсов ино�
странных партнеров.

В рамках международного сотрудни�
чества идет стажировка студентов ОГАУ
за рубежом, обучение преподавателей

по различным образовательным про�
граммам европейских и американских
вузов. Студенты, аспиранты и препода�
ватели (примерно 40 — 50 человек в год)
регулярно выезжают в различные евро�
пейские страны на стажировку.    Но это
не одностороннее движение. Так, напри�
мер, в университет приезжали студенты
из Германии. На Орловщине они собира�
ли необходимый материал, готовили
дипломные проекты. Немецкие препода�
ватели на базе университета защищают
докторские диссертации. 

Д. АЛЕКСАНДРОВА.

ПППП ЛЛЛЛ ОООО ЩЩЩЩ АААА ДДДД ЬЬЬЬ
Ловушка 
для
абитуриентов

Премия 
за мужество 
и благородство

В Орловской
региональной академии
государственной службы
прошел день открытых
дверей. 

За небольшой период
своего существования  ака�
демия по праву заняла ли�
дирующее место в Цент�
ральном федеральном ок�
руге по подготовке  кадров
для государственной служ�
бы. Потому нынешние вы�
пускники школ — будущие
абитуриенты — заинтересо�
ванно общались с  ректором
академии, представителя�
ми областной администра�
ции, членами Ассоциации
выпускников ОРАГС, руко�
водителями кафедр и фа�
культетов. На встрече также
присутствовали директора
и выпускники средних про�
фессиональных учебных за�
ведений.

Первый проректор ОРАГС,
доктор  исторических наук,
академик Академии полити�
ческих наук РФ Ю.С. Васю�
тин рассказал о двенадцати�
летней истории и сегодняш�
нем дне вуза. За эти годы в
академии подготовлено бо�
лее трех тысяч  специалис�
тов, пятьсот из них  получили
дипломы с отличием.

Второй год двери акаде�
мии открыты для выпускни�
ков   средних школ по специ�
альностям "Организация ра�
боты с молодежью", "Менед�
жмент организации", "Нало�
ги и налогообложение".

Сегодняшняя академия
— это образовательное уч�
реждение, имеющее ранг
одного из ведущих вузов ре�
гиона, семь ее филиалов
расположены в Белгороде,
Брянске, Смоленске и дру�
гих городах. 

Н. ЕРМОЛОВА.

«Открытые
двери» ОРАГС

С 24 по 30 мая в Перми   в
рамках программы
поддержки и развития
студенческого творчества
проходит всероссийский
фестиваль "Российская
студенческая весна",
посвященный
празднованию 60�летия
Победы в Великой
Отечественной войне. 

Твори,
молодежь!

Орловский государственный
институт искусств и культуры.
Первая половина дня. Идут
занятия. Так и хочется добавить
— тишина. Вот только тишину
вы здесь вряд ли услышите.
Пройдитесь по коридорам. За
одной дверью распевается хор,
за другой — солисты. То вдруг
гармошка заиграет, а то грянет
целый оркестр. Ощущение
такое, что идёт грандиозная
подготовка к концерту, в
котором задействован весь вуз.
Первый кабинет по коридору
направо — кафедра
хореографии. Нам сюда. Она
славится своими мастерами�
педагогами, талантливыми
студентами и ансамблем
русского народного танца
"Радуга", непременным
участником всех городских
концертов, региональных
фестивалей и конкурсов.

На стажировку — за рубеж

Прекрасные 
танцовщицы

Полосу подготовила Дина Ягупова.

"Университетская площадь" — так мы решили
назвать первый выпуск тематической полосы,
которая станет  постоянной "вузовской
панорамой", ведь в  Орле каждый седьмой
житель — студент. Жизнь бурлит в стенах
одиннадцати  вузов — университетов, академий,
институтов. Здесь наше будущее — науки,
образования, производства. И тем, кто работает
и учится в вузах, есть что сказать широкой
аудитории наших читателей. 
Мы приглашаем к сотрудничеству с газетой
вузовскую интеллигенцию — преподавателей,
аспирантов, студентов. Каждый из вас   может
поделиться своими мыслями о сегодняшнем дне
в науке и образовании.  Газета объявляет
конкурс на лучший материал среди вас,
уважаемые авторы. Итоги будут подведены в
конце года. 
Мы ждем ваших  заметок, статей, очерков,
аналитических материалов.

УНИВЕРСИТЕТСКАЯ


